



Ciudad de México; a 23 de septiembre de 2025

## TARJETA INFORMATIVA

### REUNIÓN CON LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior de la República Mexicana (ANUIES), propone incrementar un 5 % el Presupuesto de Egresos de la Federación para las Universidades Públicas Estatales en el ejercicio 2026, garantizando con ello gratuidad y cobertura de la educación superior.

Para la ANUIES la Cobertura en Educación Superior es fundamental en el cumplimiento de la meta en 2030, establecida en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la agenda de la ONU, que busca incrementar el acceso equitativo y sostenible a la educación superior.

En este sentido, se observan importantes avances en materia de cobertura educativa por lo que se propone dicho incremento en términos reales, así como crear un fondo federal especial para garantizar la gratuidad y la cobertura de la educación superior.

Sobre la Estrategia para el Financiamiento Federal a las instituciones públicas de educación superior rumbo al Presupuesto de Egresos de la Federación 2026, desde la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES se trabaja para fortalecer el financiamiento a las instituciones de educación superior, así como garantizar la calidad y la accesibilidad a la educación.

Para el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, las Universidades Públicas Estatales, tienen considerado una disminución de recursos por 3 mil millones de pesos respecto al año anterior, esta desalineación entre el cómo debería de crecer el presupuesto de las Universidades y el cómo realmente se determina el presupuesto, ha generado un desequilibrio de las finanzas institucionales.

Ante este panorama, las Instituciones Públicas de Educación Superior, confiamos y esperamos que, durante la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2026, la Cámara de Diputados logre conciliar las necesidades sociales con el apoyo que requieren nuestras Casas de Estudios para fortalecer su capacidad académica y poder brindar servicios académicos de excelencia a la población estudiantil.

Por lo anterior y con el propósito de fortalecer el subsidio que reciben las Instituciones Públicas de Educación Superior, ponemos a consideración la propuesta de ampliación de fondos para el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 por un monto de 12,100 millones de pesos, la cual contempla recursos para superar la barrera inflacionaria y fortalecer el servicio profesional docente y los sistemas de pensiones de las universidades públicas.

Confiamos en que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados logre conciliar un presupuesto adecuado, pero sobre todo necesario para impulsar el desarrollo armónico de la educación superior, en beneficio de millones de mexicanas y mexicanos que aspiran a concretar exitosamente sus proyectos profesionales y planes de vida, contribuyendo así a la prosperidad de la sociedad y de la nación.

Con el fin de alcanzar los objetivos y metas del Gobierno de la República para el año 2030, las IPES han fortalecido los mecanismos de vigilancia, control y reducción de gastos, comprometiéndose ante esta honorable Cámara de Diputados a implementar una política integral de austeridad y ahorro; han optimizado el uso de espacios y modernizado sus procesos de enseñanza para incrementar la matrícula atendida. Asimismo, continúan desempeñándose como principales promotores de la cultura, las artes, las humanidades, la ciencia y el desarrollo tecnológico en nuestro país.

Sin embargo, desde 2019 a la fecha, las Instituciones Públicas de Educación Superior enfrentan una reducción sistemática de los recursos programados para su funcionamiento, la cual suma ya más de 50,400 millones de pesos.

La ANUIES es una organización no gubernamental que agrupa a 251 instituciones públicas y privadas del país, ubicadas en las 32 entidades federativas que, en conjunto, atienden a casi 80% de la matrícula nacional y realizan 90% de la investigación científica.

Durante sus 75 años de vida, la ANUIES ha trabajado intensamente al servicio y fortalecimiento de la educación superior, lo que la ha posicionado como promotora clave de los cambios que este nivel educativo ha requerido para su desarrollo.

A lo largo de su historia no sólo ha representado los intereses de las instituciones asociadas en los ámbitos nacional e internacional, sino que en su seno se han concebido y puesto en operación, en coordinación con las autoridades federales, proyectos de gran relevancia, entre los que destacan la ampliación de la cobertura; el mejoramiento de la calidad mediante la evaluación y la acreditación de planes y programas de estudio; la profesionalización y certificación del personal académico; la movilidad nacional e internacional de estudiantes, profesores, investigadores y directivos; la conformación de redes de colaboración científica y tecnológica; y el diseño de programas de becas y apoyos que han beneficiado a miles de estudiantes. Estas acciones han sido congruentes con las aspiraciones de nuestro país de abatir la desigualdad y consolidar el desarrollo social y económico.

Las universidades e instituciones asociadas a la ANUIES refrendan su compromiso de trabajar y armonizar con la agenda nacional del gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum en materia de educación superior, para avanzar hacia una mejor educación y atender los rezagos históricos, construir una ruta hacia un proyecto de nación caracterizado por una mayor equidad en las oportunidades para ejercer el derecho a la educación de buena calidad.

“La educación superior debe ser considerada como proyecto estratégico para el desarrollo de México y para la solución de los grandes desafíos que se presentan en la Nación”.



La reunión, que tuvo lugar en la sala “Gilberto Bosques Saldívar” del Palacio Legislativo de San Lázaro, fue encabezada por la Diputada Merilyn Gómez Pozos, Presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la LXVI Legislatura de la Cámara de Diputados. Estuvieron presentes Viridiana Aydeé León Hernández, Rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y Representante de la Región Centro-Sur de la ANUIES; Norma Liliana Galván Meza, Rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit y Representante de la Región Centro–Occidente; Carlos Alberto Estrada Pinto, Rector de la Universidad Autónoma de Yucatán y Representante de la Región Sur-Sureste; Luis Enrique Palafox Maestre, Rector de la Universidad Autónoma de Baja California y Representante de la Región Noroeste; Jesús Octavio Pimentel Martínez, Rector de la Universidad Autónoma de Coahuila y Representante de la Región Noreste, y el Profesor Ramón Jiménez López, Director General del Tecnológico Nacional de México.

